



A LA MESA DEL CONGRESO DE LOS DIPUTADOS

Al amparo de lo establecido en el Reglamento de la Cámara el **Grupo Parlamentario Confederal Unidos Podemos-En Comú Podem-En Marea**, presenta la siguiente pregunta relativa a la petición de Facua a Sanidad para que aclare si en España también hay huevos contaminados, dirigidas al gobierno para las que se solicita respuesta escrita.

El pasado día 9 de agosto de 2017 FACUA-Consumidores en Acción reclamó a las autoridades sanitarias españolas que aclarasen si se había detectado en España alguna partida de huevos contaminados por el insecticida fipronil, como las que ya se han detectado en siete países europeos. Este producto se utiliza para eliminar el ácaro rojo y su uso en el sector avícola está prohibido en la Europa Comunitaria, es por ello que la Comisión Europea valora abrir expedientes a los países donde se ha detectado la contaminación.

Tras la notificación por parte de Bélgica a las autoridades europeas, Países Bajos y Alemania informaron a la UE sobre la existencia de huevos contaminados con fipronil el 26 y el 31 de julio, respectivamente. Ámsterdam notificó la distribución de huevos contaminados a Suecia y Suiza y Berlín a Francia y Reino Unido.

La asociación consideró inadmisibles el silencio que mantuvieron hasta el pasado miércoles, 9 de agosto, los responsables del Ministerio de Sanidad y de la Agencia Española de Seguridad Alimentaria (Accosan) al respecto, cuando la propia Comisión Europea ha anunciado sanciones contra países que no alertaron *"inmediatamente"* de la existencia de este insecticida en los huevos, como podría ser el caso de Bélgica, que notificó el caso a las autoridades europeas el 20 de julio pero tenía datos del mismo desde principios de junio.

FACUA entiende que las informaciones sobre la aparición de partidas contaminadas en siete países europeos y el hecho de que en algunos de ellos se hayan ocultado datos respecto al alcance del problema, pueden generar una alarma social si las autoridades no ofrecen de inmediato algún tipo de información que tranquilice a los ciudadanos o, al menos, los prevenga ante lo que pueda pasar.

La **Organización Mundial de la Salud** considera que el fipronil es moderadamente tóxico y dice que cantidades muy grandes puede causar **daños en órganos**. Las autoridades holandesas y belgas han situado la fuente del insecticida en un proveedor de productos de limpieza en Holanda.



FACUA recuerda que en España existen importantes cadenas de distribución de países, como Alemania, en los que se ha detectado fipronil en los huevos, y por esta razón considera que es urgente que las autoridades sanitarias ofrezcan una información clara y precisa sobre los posibles riesgos a que pueden enfrentarse los consumidores españoles.

La Comisión Europea se está tomando muy en serio el asunto. *"Si encontramos que hay un caso de no notificación de un Estado miembro, este Estado estará incumpliendo la regulación y entonces, si es el caso, podemos iniciar un procedimiento de infracción"*, ha señalado en una rueda de prensa la portavoz de Seguridad Alimentaria del Ejecutivo comunitario **Anna-Kaisa Itkonen**.

La Agencia Española de Consumo, Seguridad Alimentaria y Nutrición (Aecosan), dependiente del **Ministerio de Sanidad**, ha asegurado este miércoles pasado que "De la información aportada por las autoridades europeas, se confirma que hasta el momento no se han distribuido productos implicados en España", según informa la Aecosan en su página web. A pesar de la nota suministrada por parte de Agencia Española de Consumo, Seguridad Alimentaria y Nutrición, no se aclara cuáles son las medidas puestas en marcha por parte del gobierno en este tema.

FACUA entiende que las informaciones sobre la aparición de partidas contaminadas en siete países europeos y el hecho de que en algunos de ellos se hayan ocultado datos respecto al alcance del problema, pueden generar una alarma social si las autoridades no ofrecen de inmediato algún tipo de información que tranquilice a los ciudadanos o, al menos, los prevenga ante lo que pueda pasar.

Por todo lo señalado, nos preocupa que las autoridades sanitarias no hayan reaccionado con suficiente diligencia y que su actuación finalmente tampoco evita la alarma social que pueda generarse con el caso de los huevos contaminados y por tanto puede este episodio suponer una vulneración de los derechos de los consumidores y usuarios.



Por todo esto, hacemos las siguientes preguntas:

¿Qué protocolos de inspección se están llevando a cabo por parte del Gobierno y de las diferentes comunidades autónomas para detectar si existen partidas de huevos contaminados en España?

¿Cuál es el criterio valorado por parte del gobierno, para no actuar con diligencia respecto a un tema que preocupa a las asociaciones de consumidores por la repercusión que pueda generar en la población al afectar directamente a cuestiones relacionadas con la salud pública?

A pesar de las advertencias hechas por la Comisión Europea y las organizaciones de consumidores como el caso en nuestro país de FACUA, ¿por qué ha esperado tanto tiempo el gobierno en dar respuesta?

¿Qué medidas de prevención se han llevado a cabo por parte de las autoridades españolas desde que se conoce este caso?

Madrid, Congreso de los Diputados, a 11 de agosto de 2017.

María Asunción De la Concha García

Rita Bosaho Gori

Ma Asunción García